

République Démocratique du Congo



MOUVEMENT PATRIOTIQUE
— DU 4 JANVIER —

PROJET DE SOCIETE

Septembre 2023

Notre Diagnostic

Plus de 63 ans après l'indépendance acquise le 30 Juin 1960, notre pays la République Démocratique du Congo connaît une situation chaotique et un recul sans précédent. En 2023, au moment où nous créons notre parti politique - Mouvement Patriotique du 4 Janvier, « MP4 » en sigle, - nous constatons que la RDC est à l'agonie et souffre d'un mal profond :

1. La perte de la souveraineté : de nombreux territoires à l'Est de la RDC sont occupés par des groupes armés et des armées étrangères. L'insécurité sévit dans de nombreuses régions du territoire national et le pillage de nos ressources minières continue. La souveraineté économique, sécuritaire et militaire, de la RDC est bafouée.
2. La crise économique : l'absence d'une vision stratégique et l'inexistence de politiques publiques de développement ont ruiné l'économie du pays. La mauvaise gestion et la répartition inégale des ressources matérielles et financières ont créé des injustices insoutenables et une misère profonde pour le plus grand nombre en RDC.
3. La mauvaise gouvernance : la gouvernance des autorités actuelles en RDC a créé des castes. Le pouvoir est exercé sans partage par une famille, un clan ou une tribu. La mauvaise gouvernance a exacerbé le népotisme, le favoritisme, le régionalisme, le clientélisme, le clanisme, l'égoïsme et le tribalisme dans le pays.
4. Le tribalisme du pouvoir : l'administration actuelle a exacerbé le tribalisme en RDC et a consacré la tribalisation de la chose publique. Aujourd'hui, on pratique en RDC la préférence familiale, clanique, ethnique et régionale, pour décrocher un travail dans l'administration ou pour accéder à une fonction nominative.
5. La corruption et l'impunité : la RDC est devenue aujourd'hui un pays gangrené par la corruption et l'impunité. La culture de corruption a atteint un tel paroxysme que même les plus hautes autorités du pays en font l'apologie sans-gêne. La justice tribalisée a perdu ses lettres de noblesse et répond aux injonctions du pouvoir en consacrant l'impunité du crime en col blanc.

Notre Vision

Le Mouvement Patriotique du 4 Janvier veut bâtir une nation unie et souveraine en République Démocratique du Congo, qui offre à chaque individu l'opportunité, indépendamment de ses origines tribales, de sa culture, de ses convictions religieuses, d'améliorer ses conditions de vie. C'est ainsi que notre projet politique s'articule autour du Patriotisme. Pour notre formation politique, le Patriotisme c'est :

1. La défense sans cesse de l'unité nationale et la quête permanente de la souveraineté culturelle, économique, sécuritaire et militaire, du Congo.
2. La recherche permanente de la consolidation de l'Etat et la défense de l'intégrité territoriale du Congo.
3. La promotion constante des biens communs et des libertés individuelles, ainsi que la mobilisation des compétences et des intelligences pour le développement du Congo.

Nos Valeurs

Le Mouvement Patriotique du 4 Janvier et ses membres s'engagent à lutter et à promouvoir les valeurs suivantes :

La Justice

Le Travail

La Liberté

L'Équité

L'Éducation

Le Développement Economique

Notre mission

Le Mouvement Patriotique du 4 Janvier veut fédérer des femmes et des hommes patriotes dotés d'une expertise et qui ont la ferme volonté de transformer le Congo. Le MP4 veut rassembler toutes les personnes qui désirent un autre Congo et qui partagent un socle de valeurs communes pour reconstruire notre identité en tant que Nation. Le MP4 veut accéder aux postes de commandement et exercer le pouvoir politique au Congo afin de défendre les intérêts stratégiques du pays face aux grands enjeux mondiaux.

Nos piliers

La souveraineté nationale

Le Mouvement Patriotique du 4 Janvier veut sauvegarder et promouvoir la souveraineté culturelle, économique, sécuritaire et militaire du Congo. Le MP4 et ses membres vont promouvoir les langues nationales et les identités régionales dans le respect du pacte républicain. Le MP4 et ses membres demandent que l'éducation nationale, l'économie nationale, la police nationale, la justice, l'armée nationale et la diplomatie, bénéficient d'investissement permanents.

L'unité nationale

Le Mouvement Patriotique du 4 Janvier veut consolider l'unité nationale et œuvrer pour la concorde nationale. Le MP4 et ses membres vont promouvoir l'enseignement de l'Histoire nationale écrite par les congolais, l'enseignement du civisme et la défense des valeurs patriotiques, comme le chant de l'hymne national et sa vulgarisation, depuis la petite école. Le MP4 va rendre obligatoire le salut et le respect du drapeau national avant toute manifestation culturelle et politique publique.

La bonne Gouvernance

Le Mouvement Patriotique du 4 Janvier milite pour la bonne gouvernance dans la gestion de la chose publique au Congo. Le MP4 et ses membres plaident pour le respect de la séparation des pouvoirs Législatif, Exécutif et Judiciaire. Le MP4 préconise la réduction de la structure gouvernementale et la limitation du personnel dans les cabinets ministériels. Le MP4 demande la mise en place de politiques publiques ambitieuses au niveau de chaque ministère. Le MP4 milite pour un haut degré de transparence dans la gestion des affaires de l'Etat, pour le rajeunissement, la réformation et la modernisation de l'administration.

La lutte contre la corruption

Le Mouvement Patriotique du 4 Janvier plaide pour une administration publique dépolitisée et un droit garanti d'accès aux données publiques pour tout citoyen congolais. Afin de lutter contre la corruption et le détournement des deniers publics, le MP4 et ses membres préconisent la création d'un fonds national pour lutter contre la corruption, défendre le journalisme d'investigation et les lanceurs d'alerte.

Le Développement économique

En phase avec les valeurs du social-libéralisme, le MP4 défend l'économie de marché, la propriété privée et des valeurs axées sur les libertés individuelles mais avec un rôle fort de régulateur de l'Etat. Le MP4 et ses membres défendent la création d'entreprises privées et les investissements dans les grandes infrastructures qui représentent la condition nécessaire à l'innovation et à la création d'emplois.

Fait à Kinshasa, le 30 septembre 2023

Les Membres Fondateurs